

# Buen balance para entrega de apoyo a las organizaciones productivas locales

**FOSIS.** Programa Emprendamos Grupal consideró recursos, asesoría técnica y capacitaciones para emprendimientos.

**U**n positivo balance del trabajo realizado durante el 2025 en el marco del programa Emprendamos Grupal, desplegado en todas las comunas de la Región de Los Ríos con el objetivo de fortalecer la actividad económica de organizaciones productivas y potenciar el desarrollo local, realizó la dirección regional del Fondo de Solidaridad e Inversión Social, Fosis.

La iniciativa estuvo dirigida a grupos y organizaciones productivas con negocios en funcionamiento, que buscaban consolidar o hacer crecer su actividad económica. El programa contempló un financiamiento de \$3.000.000 por agrupación, además de capacitaciones, asesorías personalizadas y servicio de cuidado infantil durante el desarrollo de las actividades formativas.

El programa apoyó a diversas organizaciones, entre ellas: Salvemos a las Abejas de Lanco; Sueño de Emprendedores de Mafíl; Anchimaleen de Coñaripe en Panguipulli; el Mercado Campesino de Mariquina; la Agrupación de Prestadores de Servicios Turísticos de Río Bueno; la Feria Costumbrista Newen Nuke Mapu de Lago Ranco; la Agrupación de Mujeres Campesinas Suyai de La Unión; la Agrupación Red de Turismo Rural de Futrono; la Agrupación de Mujeres Productoras de Mar y Tierra de Corral; Renacer con Newen de Valdivia; la Agrupación de Mujeres Manualidades del Sur de Los Lagos; y la Agrupación de Agricultores Tierra Viva de Paillaco. Este apoyo da cuenta del amplio alcance territorial de la iniciativa y del compromiso del Gobierno con el fortalecimiento del emprendimiento local y asociativo en toda la región.

Desde las organizaciones beneficiadas, valoraron el impacto del programa en el fortalecimiento del trabajo colectivo. Por ejemplo, Michelle Huen-

**“**A través de este programa, logramos llegar a todas las comunas de la región, apoyando a grupos productivos que día a día impulsan la economía local...”

Sebastián Chacón  
 Director FOSIS Los Ríos

**“**Como feriantes aprendimos a presentar mejor nuestros productos, a crear un logo y una identidad, a poner precios y dar valor agregado a lo que hacemos...”

Michelle Huenchupán  
 Pta. Agrup. Suyai de La Unión.

chupán, presidenta de la Agrupación de Mujeres Campesinas Suyai de La Unión, subrayó el aprendizaje y la identidad lograda gracias al programa. “Este apoyo fue muy importante para nosotras como feriantes y emprendedoras, porque aprendimos a presentar mejor nuestros productos, a crear un logo y una identidad, a poner precios y dar valor agregado a lo que hacemos. También recibimos acompañamiento en temas de formación, lo que nos dio mucha confianza. Hoy contamos con implementos e identidad propia, y eso nos permite que nos reconozcan como Agrupación Suyai. Fue una experiencia de mucho aprendizaje y nos sentimos muy acompañadas gracias al FOSIS”.

En tanto, Beatriz Santana, presidenta de la Agrupación Productiva y Cultural Sueños



COMUNICACIONES FOSIS LOS RÍOS.



COMUNICACIONES FOSIS LOS RÍOS.



COMUNICACIONES FOSIS LOS RÍOS.



COMUNICACIONES FOSIS LOS RÍOS.



COMUNICACIONES FOSIS LOS RÍOS.

ra, pero por dentro el alma está contentísima”, mencionó.

Asimismo, Yolanda Giovanna, presidenta de la Corporación de Desarrollo Artesanal, Productivo, Gastronómico y Turístico Anchimaleen de Coñaripe, en la comuna de Panguipulli, resaltó el avance que significó el proyecto para sus socios. “Este programa significó un beneficio enorme para nuestra corporación, ya que gracias al FOSIS pudimos construir el cierre perimetral, algo fundamental para el desarrollo de nuestros socios. Todo el trabajo realizado ha sido muy gratificante y ahora esperamos seguir avanzando, en conjunto con el FOSIS, para cumplir nuestras metas y seguir creciendo como organización”, sostuvo.

A través del programa las organizaciones pudieron invertir en la compra de materiales, insumos y herramientas, fortaleciendo la gestión, productividad y sostenibilidad de sus emprendimientos. Para acceder al programa, los grupos debieron contar con al menos cinco integrantes, residir en comunas con cobertura y cumplir con los criterios de vulnerabilidad establecidos en el Registro Social de Hogares.

Los emprendedores de Málil, destacó que el financiamiento permitió concretar una necesidad largamente esperada. “Estamos muy felices, porque este era un anhelo que teníamos como emprendedoras. Con los recursos que aportó el FOSIS pudimos construir una techumbre que necesitábamos para trabajar de mejor manera, dejando atrás los toldos que se volaban con el viento. Este apoyo nos permitió dar un paso importante para fortalecer nuestro trabajo y proyectarnos como agrupación”, enfatizó.

De la misma forma, Raúl Lorca, presidente de la Feria Newen Mapu de Lago Ranco, calificó la iniciativa como un sueño cumplido para la organización. “Para nosotros este proyecto fue un sueño largamente buscado. Contábamos solo con carpas móviles y, considerando el clima de la zona, era muy riesgoso. Gracias al apoyo del FOSIS y Sercotec logramos una infraestructura de madera firme, segura y acorde al entorno. Estamos profundamente agradecidos, porque este techo nos permitirá atender mejor a las personas y fortalecer nuestra feria. Como organización estamos muy felices; quizás no se note por fue-

“Este trabajo no fue casual, sino el resultado de una convicción profunda: que el desarrollo se construye desde los territorios, con el esfuerzo de las personas y con un Estado presente que genera oportunidades. Hoy podemos decir con responsabilidad que avanzamos en fortalecer el emprendimiento colectivo, mejorar los ingresos de las familias y promover un desarrollo más inclusivo. Porque cuando las familias avanzan, no solo mejora su calidad de vida, sino que también avanza Chile en su conjunto”, puntualizó la autoridad. CG